



じぶん しんじ、なかまと一緒に遊びを楽しむ子

しんしょう

信小だより2025



甲賀市立信楽小学校 NO. 3

令和7年(2025年)6月2日発行

電話 82-1006 FAX 82-3839

うんどうじょう さいご うんどうかい ありがとう運動場！最後の運動会！

いよいよ6月になりました。早いもので一学期も半分が過ぎ、後半のスタートです。じめっとした暑い日、カラッとしていても肌寒く感じる日が交互に繰り返し、体調の管理が大変難しい時期でもあります。また、食品などの衛生面にも気を遣うところです。各ご家庭でも引き続き健康管理に気をつけていただき、子どもたちが元気に過ごせますようご協力ををお願いいたします。

さて、今、学校では運動会の練習が本格化してきました。今年は、校舎新築に伴い運動場の利用ができなくなることを受け、6月7日に運動会を実施いたします。令和9年の秋には新校舎が完成予定、その後続けて運動場の全面改修となりますので、現在の運動場を使っての運動会は今回が最後となります。今年の運動会のスローガンは「全力で楽しみ、心を一つに、輝く運動会にしよう」です。そのスローガンにちなみ、六年生児童が中心となり、児童会種目「綱引き」

を企画しました。そして、保護者の方にも参加者を募り、運動場最後の運動会と一緒に楽しもうと考えました。今「すぐーる」にてエントリーを受け付けています。すでに40名以上の申し込みがあり、一人でも多くの皆様にご参加いただき、最後の運動場で一緒に思い出を作りたいと思います。

運動場、さかのばってみれば・・・

今の運動場は、いつできたのでしょうか。校長室には昭和26年(1951年)に昭和天皇が信楽小を視察された時の写真があります。その写真には、校舎こそ以前の木造校舎ですが、運動場は今と変わらない姿が写っています。次に沿革誌を調べてみました。すると昭和14年(1939年)の記述に運動場が拡張されましたとありました。また、今の場所に信楽小学校が建てられたのは、大正11年(1922年)ですので、おそらくその時に、今の場所に運動場が完成したと思われます。と言うことは、信楽小学校の運動場は100年以上に渡って信楽小学校の子どもたちを見守つてきたのです。



【昭和26年の写真】

がつ にち ど ひーていーかんきょう ひ か かつどう おお さんか
5月24日(土) PTA環境美化活動 多くのご参加ありがとうございました。

きょうよほう あめ しんぱい なか あさはや おお ほこしやさま あつ
気象予報で雨が心配される中、朝早くから多くの保護者様にお集まりいただき、
かんきょう び か かつどう じっし 環境美化活動を実施することができました。途中、わずかにパラパラと雨の落ちる
しゅんかん なん ほんかくてき ふ まえ ぶじお 瞬間もありましたが、何とか本格的に降られる前に無事終えることができました。
くさか えだう すいろ どしゃあ うんどうかいよう せつえい たき わた
草刈り、枝打ち、水路の土砂上げ、そして運動会用にテントの設営など多岐に渡る
かつどういよう たんじかん おこな 活動内容を、短時間のうちに行っていただきました。
いま うんどうじょう おこな さいご うんどうかい ととの うつく かんきょう
今の運動場で行う最後の運動会。整った美しい環境
おこな で 行えることをありがたく思っています。
ほんとう 本当にありがとうございました。



学びの様子(5月)



明照保育園の年長さんと5年生が、江田の田んぼで田植え体験を行いました。今井さんにお世話になりました。みんな泥だらけになってがんばりました。

5/19 たうこうりゅうねん 田植え(55交流)(5年)



14、22日、まち探検を実施しました。まちの様子を直接学ぶ大切な機会となりました。今年は児童の安全確保のために、ボランティアさんにも同行していただきました。

5/14、22 たんけんねん まち探検(3年)



30日、4年生が校外学習を行いました。びわ湖ホール、大津科学館で学校ではできない体験をしました。

5/29 こうがいがくじゅうこおおつかがくかんホールの子・大津市科学館(4年)



27日、歯科衛生士さんにブラッシング指導をしていただきました。虫歯のお話を聞いた後、赤く染め出した歯を丁寧に磨きました。

5/27 ブラッシング指導(3年)

さがぽぽんたを探しています！



この置物をご存じでしょうか。これはタヌキをモチーフにした「ぽぽんた」という信楽焼の置物です。この「ぽぽんた」は、旧信楽町時代に「子ども110番の家」の目印として設置されたタヌキの置物で、右手に黄色い旗を持っているのが特徴です。子どもたちが屋外で困った時、危険な目に逢った時に駆け込むことができる避難場所として、賛同いただいたお店やお宅に、当時のPTA連絡協議会により、信楽町内300か所以上に設置されました。

しかしながら、平成25年(2013年)以降、それらの所在確認、設置継続の意思確認がされておらず、どこに何体設置されているのか、そして今も「子ども110番の家」として機能しているのかわからない状況にあったのです。

そこで、今年度PTA活動の一つとして、この「ぽぽんた」の設置場所を確認する取組を行っていただきました。「ぽぽんた」がどこにあるのか、旗は使えるのか、「子ども110番の家」を続けていただけるのかを確認する取組です。信楽小学校区で140か所以上設置されていたようです。子どもたちの安全安心を守るために、この調査をもとに再整理して、子どもたちにも周知していきたいと思います。

安全管理上、登校時の自動車での送りは8時~8時15分でご協力ををお願いします。